
The Washington Chinese Post
华盛顿中文邮报 港台新闻 A162022年2月25日

台湾多县市持续抗衡当局“莱猪”政策
台湾多个县市议会因订立瘦

肉精“零检出”政策遭到民进党当
局行政主管机关宣告无效，台北
市、台中市、嘉义市、台南市 4个县
市议会日前向“大法官”声请解释
当局此举是否符合“台湾地区宪制
性规定”。该案法庭于22日开庭。

自 2020年民进党当局解禁含
有莱克多巴胺(一种瘦肉精)的美猪
进口后，当局与各县市在莱克多巴

胺含量检出标准上一直存在争
论。中国国民党和台湾民众党主
政的10余个地方县市和议会，事先
修订“食品安全自治条例”，要求

“零检出”以拒绝“莱猪”进口，但遭
民进党当局无视。2021年元旦起
台湾正式开放美国“莱猪”进口。

综合中央社、联合新闻网、中
时新闻网等台媒报道，22日开庭的

“解释‘宪制性规定’”法庭针对瘦

肉精检验是否专属当局权限、各县
市自行订立条例是否“各自为政”
等展开争辩。

其中，台北市议会代表及律师
方面表示，各县市自行订立条例规
范，是为民众着想的表现，本无可
厚非。防疫具体措施、电子游乐场
条例等各县市政府都有权自行调
整。况且，当局防务部门和教育事
务主管部门都要求下属单位不能

购买“莱猪”食品，为何行政主管机
关对此没有意见？

台当局行政主管机关一方则
表示，因“莱猪”进口涉及对外贸易
政策，此系当局专属事项。至于是
否有因地制宜的必要，各县市并未
说明为何要特别制定更严格的标
准。

多县市持续抗衡当局“莱猪”
政策一事也引起岛内法学界的广

泛讨论。
台湾政治大学法律系教授詹

镇荣说，“宪制性规定”中的对外贸
易政策，范围应不包括货品进口后
贩售、流通等环节的管制问题。中
兴大学法律系教授李惠宗直言，这
是以“食品安全”“国民健康保护”
为名的政治竞争。

当天庭审结果法庭方面宣布
择期宣判。
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立法暂缓追租最多半年 陈茂波吁业主勿迫死租客
《星岛日报》报道，财政司司长

陈茂波在《财政预算案》中提出，立
法禁止业主对“指定行业”的租户，
在一旦出现拖欠租金时，采取拉
人、封铺、清盘等法律行动。这个

“冷静期”有效三个月，可按需要延
长最多三个月。换言之，这条法例
有效期最长是六个月。消息指，此
措施属于短期措施，并非免租期，
会否延长则需视乎当时的经济状
况。

现时困难的经营环境对不少

企业都是个挑战。陈茂波表示，考
虑到租金是中小企经营成本的一
个主要部分，会尽速立法禁止业主
对指定行业未能如期缴交租金的
租户，终止租约、服务或采取其他
相关法律行动，措施为期三个月，
并可按需要再延长最多三个月；法
例在六个月后会自动失效。

他形容，有关安排让处于水深
火热的企业有喘息空间，亦协助稳
住就业。金管局会与银行密切沟
通，如有业主因租金收入减少而影

响其还款能力，银行会弹性处理。
陈茂波形容，现在是非常时

期，市面淡静尤其是小店经营艰
难，渡过难关。政府尽量减低商
户经营成本，以及周转压力。他
希望业主共渡时艰，不要“迫死
租客”，如果个别业主无租收供
楼有困难，金管局知会银行弹性
处理。而措施适用于防疫抗疫
基金 17 类处所，还会加入零售
业、兴趣班，会参考海外经验，并
和律政司研究。

蓝抢青年票
朱立伦宣布

成立青年事务委员会
因应年底九合一选举，中国国

民党希望争取更多青年选票，党主
席朱立伦今天在中常会上宣布，成
立由秘书长黄健庭召集的“青年事
务委员会”，整合青年部、青年团、青
工会，针对学青和社青等族群经营，
扩大支持度。

中常会上也正式通过该委员
会的组织草案，该会将设置 21
人，除了秘书长为召集人外，青
工会总会长及青年团总团长将
担任副召集人，聘任委员 18 人，
包含公职民代 5 人、青工会及社
会青年 4 人、青年团学生青年代
表 4 人、青年议题及杰出社会人
士 5 人。

国民党文传会主委凌涛也转述
中常会情况表示，党内有共识接下
来希望透过该委员会为平台，结合
青年有关的事务，创造跟青年接轨

的议题，譬如学青关心的人权、气
候，社青关心的就业和房价等议题，
争取青年支持。

而朱立伦在中常会上也提到，
“直辖市”议员提名办法中，对青年
加权幅度是有史以来最大突破，但
也引发部分反弹，他必须承担这些
反弹。有些议员认为这对青壮世代
不公平，有些议员则认为给青年保
障太多，甚至这两天发布的义务发
言人的人事令，也有很多批评。他
再次强调，国民党若不给年轻人机
会，就没有未来，多给年轻人机会，
才有希望。

朱立伦指出，有些人说给年轻
人机会，不一定能增加选票，他坦
言，也许不会立即反映在此次选举，
但今天不做，明天就会后悔，若都不
培养年轻人，国民党就不会有下一
代的希望。

蔡英文收编涌言会？
林岱桦：不能完全排除

民进党派系涌言会创办人、三
立电视台董事长林昆海本月14日
病逝后，涌言会成员一展团结态
度，不让外界唱衰。对于蔡英文是
否出手收编涌言会？隶属“正国
会”的民进党“立委”林岱桦接受中
评社访问表示，这个部分，大家可
以静观其变，不能完全排除。

林岱桦说，蔡英文毕竟已做到
第二届，她有自己的历史定位在；
至于会不会接手涌言会，这可能取
决于她卸任后的规划。如果蔡英
文卸任后想完全淡出政坛，那蔡对
政治上的人事物应该就会淡出；如
果蔡英文想要持续关心台湾、或持
续投身公共事务，上面谈到的情况
也不能完全排除，因此要看她的规
划。

林昆海过世后，有人认为“树
倒猢狲散”，涌言会的存续与经营
会出现减弱力道与变数，绿委林岱

桦认为，涌言会的发展应该不会那
么悲观。只要派系制度建立、且强
化公共政策论述，涌言会也可能成
为令人刮目相看的精英部队。

林岱桦指出，涌言会从过去
的“海派”正名为“涌言会”后，其
实看得出他们是有心要想建立
制度的，未来发展”不会那么悲
观。

林岱桦说，不论是民进党内
结构或在“立委”、县市议员选举
上，涌言会这几年的发展确实非常
快速，若进一步检视涌言会的组
成，虽然据点从高雄出发，但在基
层也有相当实力，在全台的结盟上
更是积极，且结盟的对象也是地方
菁英。

林岱桦说，只要涌言会的制度
建立起来，不被破坏，除积极经营
地方外，也能加强对公共政策的论
述力道，其实涌言会也可能成为令

人刮目相看的精英部队。
另外，民进党内目前以赖清德

对于 2024的呼声似乎最高，桃园
市长郑文灿最近似乎有点沈寂？

林岱桦说，郑文灿现在的政治
责任就是要好好把桃园市长的位
置传承下去，让民进党在桃园能够
永续执政。

“正国会”2022有瞄准各县市
长选将吗？林佳龙参选台北市长
的声音最近不断？

林岱桦表示，确实最近林佳龙
参选台北市长的声音不少，但“正
国会”内部会再讨论，相信很快就
能看到答案，至少5月前一定会定
案。

至于台南市长部分，陈亭妃仍
要挑战现任市长黄伟哲吗？

林岱桦说，民进党选对会昨天
有下来协调，相信会有一个稳定的
答案，她个人乐观其成。


